
COMPTE RENDU  

CONSEIL DU LABORATOIRE IDP EA 1384 

 

Jeudi 11 décembre 2014 

 

Sont présents : Isabelle Alphone-Tilloy, Solange de Carbonnières, Stéphane Lambrecht, 
Mohamed Ramdani, Octave Jokung, Ludovic Vigneron, Christophe Lafaye, Stéphane De La 
Rosa, Christian Michel Dansac, Hervé Mauroy, Alexandre Bonduelle, Sylvain Petit, Hicham 
Rassafi, Laurent Siguoirt 

Sont excusés : Cécile Rapoport, Laurent Gardin, Julien Icard, Magali Jaouen, Nicolas 
Leblond 

 

1- Présentation de Monsieur Christian Michel Dansac  

Monsieur Dansac prend la succession de Laurence Bonnafous à la Direction de la Recherche 
et de la Valorisation. Consultant en entreprise puis en charge d’une équipe au  sein du pôle 
sectoriel du Conseil Régional l’objectif de notre nouveau Directeur de la Recherche et 
Valorisation est de mettre en place une direction centrale composée de 8 personnes pour des 
montages de projets et la  justification de suivis et de création de dossiers. 

Il note le manque de formalisation en stratégie de la part de l’investissement, il est donc 
important de formaliser là où on veut aller. L’idée est alors de renforcer cette lisibilité.  

Début 2015 un conseil académique spécifique lié à l’échange des laboratoires de recherche 
sera mis en place pour développer cette stratégie. Pour ce, il est primordial d’identifier chaque 
catégorie, éléments permettant de renforcer les spécificités de chaque composante. 

Il est urgent de réaffirmer l’identité recherche de l’université. L’identité de l’IDP revient 
beaucoup à RAILENIUM. Il ne s’agit pas, bien entendu, de mettre tous les champs de 
recherche sur la MOBILITE et le TRANSPORT. 

Plusieurs questions se posent, « Est-ce que d’autres recherches que le transport vont être 
financées ? ». La première contribution de l’université pour la recherche est la masse salariale 
(800 000€), dotation globale dédiée à la recherche. Il n’est pas question d’allouer une somme 
en fonction des priorités, par contre les ressources de la DRV seront allouées aux demandes 
spécifiques. C’est à l’équipe de se mobiliser pour trouver des fonds sur un projet spécifique. Il 
faut que le projet s’ouvre sur l’un des projets (thèmes) financés par les financeurs qu’ils soient 
privés ou publics. La DRV gère les aspects techniques et logistiques dans la mise en place de 
projets (en réponse aux divers appels à projet écrit par des tiers)  

2- Répartition budgétaire  



Le budget pour le laboratoire IDP est de 37 740€, les demandes remontées s’élèvent à 60 
500€. Sur la dotation de 37 740€ il a été engagé  pour IODEES 6 000€, 31 740€ restent à 
répartir. Cette somme sera répartie de la manière suivante : 

- 17 000€ colloque 
- 17 000€  logiciel 

Les dépenses pour frais courants sont maintenues (1 500€) (courrier, parution, traduction, 
téléphone…), même chose pour la traduction (2 000€ en 2013 2014 par Joseph et Mme 
Mairesse), pour la relecture (2 000€) et pour le PEB (400€ cette année) 

Il est de mesure de réduire à 8 000€ le budget colloque auparavant à 11000€ ainsi que les frais 
de transport.  

Il faut avoir conscience de l’importance de réduire les coûts, réduction qui nous est imposée 
par la commission recherche du conseil académique puis validé par le Conseil 
d’administration. A savoir que le budget est travaillé par grand poste, ensuite chacun des axes 
a des demandes différentes.  

Il a été souligné par Hervé Mauroy l’importance de contrôler le travail de chacun, certains 
enseignants/chercheurs ne faisant pas de travail de recherche et n’étant pas pénalisé par 
rapport à certains est pour la plupart jugé comme inadmissible au regard de la baisse du 
budget alloué. Il est clair que la baisse sur l’organisation du budget de l’IDP est organisée de 
façon à ce que chaque enseignant chercheur fasse la démarche de chercher des financements 
ailleurs. Par contre il est difficile d’aller chercher de l’argent ailleurs sur les déplacements 
etc… Il est donc primordial pour une bonne partie des EC d’instaurer des règles qui ne 
léseront personnes (chercher ce que devient un papier présenté en conférence, faire attention 
aux réservations (prendre une auberge de jeunesse plutôt qu’un 5 étoiles, des billets moins 
chers…). Pour ce il a été décidé que des lignes directrices seront données pour l’accord 
d’ordres de mission. 

Il faut diviser les coûts en travaillant en partenariat, en nouant des contacts et avoir une grande 
lisibilité et visibilité sur les recherches et manifestations. Etre solidaire de ce qui n’ont pas 
encore de projets et se remettent et se réinvestissent petit à petit dans le recherche, d’où 
l’importance d’aider THEMOS par exemple. 

� PEB ET FRAIS COURANT : ACCORD DU CONSEIL POUR LE MAINTIEN 
(SURTOUT POUR LES DOCTORANTS) 

Pour la question des besoin en gestion et en économie, de base  de données, n’est il pas 
possible de faire un transfert de fonds ou groupement d’achats entre laboratoire et université ?  

Il a été souligné lors du conseil l’importance de s’investir dans le MESHS (manifestations 
dans leur bâtiment, solliciter des financements…) 

 

 



3- La MESHS  

Elle est co gérée par CNRS et Lille 3 (USR des plus significative). La dotation est 
conséquente en terme de personnel et il y a une réelle implication des autres universités 
lilloise ; Plus anecdotique pour le littoral et Artois.  

Sa particularité est qu’elle est transdisciplinaire. La Maison Européenne des Sciences 
Humaines et Sociale aide les laboratoires dans le montage de projets pluridisciplinaire (30 
laboratoires aujourd’hui), tous ne sont pas interdisciplinaires, c’est le cas pour  trois 
laboratoires valenciennois – point fort pour nous. 

Notre adhésion à la MESHS sera formalisée en Mars 2015 

4- Les projets 2015 

 

  

 

5- Approbation du compte rendu de l’AG  

Pour un accord commun entre les membres du conseil du laboratoire IDP: 

� Conserver les axes : unanimité en pointant tout de même quelques abstentions. 
� La candidature de Chokri Didri pour la HDR 

 

Le conseil s’est terminé avec pour prévision une prochaine rencontre de l’ensemble du 
laboratoire pour la rentrée 2015 autour d’une galette des Rois et une prochaine réunion du 
conseil courant mars/Avril 

 

 

DATE Type de Manifestation Titre Responsable Lieu 

17/02/2015 Cycle de Conférences L'ESS en développement Laurent Gardin FDEG 

20/02/2015 Colloque 
La protection de l'assuré et du 

bancassureur 
Jamel Djoudi FDEG 

24/03/2015 Colloque 
Les tiers aux contrats de 

transport 
Laurent Siguoirt Lille 2 

28/05/2015 Colloque 
Les PME existent elle ? 

Approche pluridisciplinaire 

Magali Jaouen              

Julien Icard 
FDEG 

29/05/2015 Journée d'études 
La responsabilité des 

dirigeants d'entreprise 
Solène Ringler FDEG/IUT 

16/06/2015 Conférence L'ESS en développement Laurent Gardin FDEG 

??/11/2015 Conférence L'ESS en développement Laurent Gardin FDEG 


